



Faltan recursos y profesores en medicina, según diagnóstico de Dr. Neghme.

Se detuvo progreso de la medicina

En nuestro país, según afirmación del doctor Amador Neghme.

Revivir el interés por la historia de la medicina chilena es el propósito que la Academia Chilena de Medicina del Instituto de Chile se fijó al organizar las jornadas que sobre el tema se iniciarán el lunes. A las jornadas, que se desarrollarán el lunes y el martes, han sido invitados 300 profesionales.

El presidente de la calidad, el doctor Amador Neghme, afirmó que "este interés está revitalizado desde hace diez años" y atribuyó esa paralización a la desaparición de los grandes maestros de la medicina.

—Doctor Neghme, ¿en qué cree usted que es la realidad de la medicina chilena actualmente?

—Yo creo que ha disminuido el interés por los estudios básicos de la medicina, sobre todo el culto al pasado. La tradición no ha sido debidamente considerada. A mi juicio, ha disminuido también el interés por los estudios humanísticos. Las jóvenes generaciones se han dejado arrastrar por la fascinación de la tecnología y se olvidan de que lo más importante es el ser humano, al cual el médico debe siempre dedicar todos sus esfuerzos.

—¿Qué características tiene la his-

toria de la medicina chilena?

—Ha progresado desde que se inició en Chile la enseñanza de la medicina. Este progreso ha quedado detenido en los últimos decenios.

—A qué lo atribuye?

—A que han ido desapareciendo los grandes catedráticos. Se ha producido un declive de la actividad de los docentes médicos basado en la retrogradación de los valores humanísticos. En tercer lugar, el progreso de la medicina es avanzadillo. Cada día surgen nuevos métodos para el diagnóstico y el tratamiento de las enfermedades, y el médico necesita hacer un esfuerzo muy grande para mantenerse al día. Sobre todo por la falta de un adecuado sistema de información médica. Las bibliotecas están mucho más pobres de lo que eran hasta el año 68. Entonces había casi mil títulos de revistas científicas médicas en la biblioteca central de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile. Ahora, hay apenas 250.

—¿No han surgido médicos que puedan transformarse en grandes catedráticos?

—Falta que se modifiquen las es-

ructuras universitarias y se les dé el rango que corresponde a los profesionales de distinción que han aparecido. Algunos de ellos se han alejado de las universidades porque no les ofrecen las condiciones que les satisfagan para realizar su trabajo. La escasez de recursos es una de las firmantes.

—¿Qué perspectivas tiene la medicina en nuestro país?

—Un análisis crítico incierto. Creo que si todas nuestras esperanzas podrían mejorar las actuales limitaciones, restricciones y orientaciones equivocadas y así devolverle a la medicina el prestigio que tuvo.

—Lo ha perdido?

—Creo que ha descendido algo, por desgracia. En nuestra historia, siempre la tónica fue: pobreza de recursos, falta de buenas profesores y falta de alumnos interesados.

—Esa tónica, ¿está vigente hoy?

—Por lo menos en la falta de recursos y en la carencia de profesores. Alumnos hay muchos, porque muchos ven en la medicina una carrera que les da dinero y prestigio social. Pero la medicina es más que eso. Es ponerse al servicio del ser humano y de la sociedad.

Se detuvo progreso de la medicina [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Neghme Rodríguez, Amador, 1912-1987

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se detuvo progreso de la medicina [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)